

つくし野中だより

第7号
令和2年7月31日

校長挨拶

柳田 拓史

つくし野中学校全校生徒の皆さんへ

4月の始業式、入学式以来2ヶ月の臨時休校を経て、6月に始まった1学期が本日で終了します。分散登校が終わり、一斉登校に切り替わる6月15日（月）を今までにない緊張感で迎えたことを昨日のことのように思い出します。740名を越える全校生徒が健康と安全を損なわずに、学校生活を過ごすことが出来るよう学校として私たち大人は、何ができるのか議論を重ねました。

でも、実際に学校生活が始まり、皆さんの学校での様子を見ていると、整然と並んでの手洗いや、静かに食事をしている様子、またマスクの着用状況や休み時間を過ごす様子から、皆さんが今回の状況を理解してくれて、集団生活を営み、協力してくれていることがわかり、とても嬉しく思うと同時に感謝の気持ちをもちました。これからこの状況がどのように変化していくかは誰にもわかりませんが、この1学期で見せてくれた皆さんの気持ちや行動はきっと今後の状況の変化にも柔軟に対応して、たくましく生きていく力を身につけてくれることを感じさせてくれました。

さて、本来であれば先週末から、東京オリンピック・パラリンピックが開催されるはずでした。そして、予定では明日8月1日は、I組が国立代々木競技場でハンドボールを、そして8月4～6日の3日間は1～3年生が、新国立競技場で陸上競技を観戦するはずでした。また、期間中のボランティアの募集にも昨年度多くの皆さんがあなたが応募してくれて、スタッフとして大会を支えてくれる予定でした。そう思うと、1年後の延期は残念な気持ちもあります。でも、きっといつか心からスポーツや国際交流、異文化体験を楽しめる日が来るはずです。それを信じて、今を生きる力を毎日の生活から身につけていたらと思います。

先日野球部の3年生の代替大会が本校の校庭で行われました。私も教室から観戦させてもらいました。本校の部員はもちろん対戦相手の選手も長い休校を経て練習する場所や時間に苦労しながら今日という日を迎えてることは容易に想像できました。ただひたすらにバットを振り、走り、投げる。その一瞬一瞬に全力を傾ける姿を見ながら、中学生のもつ素晴らしいエネルギーを感じることが出来、勝敗を越えた美しさが伝わってきました。

きっと皆さんも自分の世界をもち、好きなことや夢中になれることがあったりするのだと思います。でも、現在の状況から思うように出来なかつたり、様々な困難がきっとあることでしょう。そんな時は、1学期の学校生活で皆さんがあなたが見せてくれた「今の自分に何ができるのか」という気持ちを思い出してください。その気持ちを大切に、これから1日1日を過ごしてみてください。きっと幸せが訪れると思います。

3年生は、来週5日間の登校日がありますね。今の自分を大切に、隣の人を大切に思いながら、あと一息学んでください。必ずあなたの財産になることでしょう。最後になりますが、短い夏休みですが、心身の健康には十分気をつけて過ごしてくださいね。

この春に離任された先生方より

瀧澤 溪先生（横浜市立中川西中学校）

皆さんお元気ですか？直接顔を見て、お話をしたかったのですが、こんな状況なので、それが叶うことなく残念です。ですが、嬉しいことにメッセージを届けてもらえるということで、近況報告や、思っていることを伝えたいと思います。

今私は横浜市の中学校で働いています。学校や部活動も再開し、やっと学校らしい学校に戻りつつあります。つくし野中では、2年間お世話になりました。今の2・3年生は授業を教えていなかったので、部活動や生徒会・委員会などでしか接する機会がなかったのですが、廊下などで多くの生徒が気さくに話しかけて来てくれたので、たくさんのつながりができ、とても楽しかったです。これからもたくさんのつながりがあると思います。ぜひ、そのつながりを大切にしてください。

人生山あり谷あり！良いこともあれば、苦しいこともあります。耐えれば明るい未来が待っているはず。苦しいときだからこそ、つく中パワーで乗り越えていってください。

浅野 徹先生（町田市教育委員会教育センター）

3月からの新型コロナウイルス感染症の影響は、今なお先行きの見えない状況です。学校教育には、予測困難な時代においても逞しく生きていける力の育成という願いが込められています。予測困難というと、どこか遠い国の話のように感じるところがありますが、まさに今、現実的な問題として直面しています。

このような状況の中で、皆さんは多くの我慢を強いられながら、学校や家庭生活を送っていることだと思います。不安やストレスもたまっているのかもしれません、今まで以上に自分と他人を大切にし、支え合いながらこの状況を乗り越えてください。

「ひとつのことば」という詩があります。私の好きな詩の1つです。私たちが、普段何気なく使っている言葉・文字。その1つ1つの重さを再認識させてくれる詩です。こんな時だからこそ、今一度、言葉・文字の大切さを考える機会としてください。私が勤務した2年間、通常学級の生徒がI組の生徒達にも温かい言葉をかけてくれる場面を本当に多く見てきました。これからも、言葉を大切に、人を大切にするつくし野中学校であってください。

最後になりましたが、今後の皆さんの大いなる飛躍を心より願っております。

高木 圭樹先生（武蔵村山市立第五中学校）

つくし野中学校の皆様、お元気ですか。私も新しい学校にも慣れ、毎日を過ごしています。現役のつく中生の皆さんには、3年生の数学の授業、演劇部、放送委員会でお世話になりました。私の大切な思い出です。

改めて、つく中を離れて感じたのは、つく中の挨拶の素晴らしさです。道や廊下ですれ違う度に、誰でも挨拶ができるつく中生は立派です。これからもつく中の良き伝統を受け継ぎ、よりよい学校を生徒の手で築いていってください。

万有引力の法則で有名なニュートンは、ペストが流行し、勤めていた大学が休校となり、実家へ帰省しました。仕事から解放されたニュートンは自分の研究に集中することができ、発見したのが万有引力の法則です。コロナ禍の今、不自由なこともあります、だからこそ自身の力を高め、ニュートンのように新しい時代を切り拓く皆さんであってほしいと願っています。さらなるご活躍をお祈り申し上げます。どうかお元気で。また会いましょう。

小稗 美信用務主事さん（町田市立金井小学校）

つくし野中学校では1年間の勤務でしたが、生徒さんの明るい挨拶、優しい先生方、楽しい仕事仲間に恵まれ、去りがたい職場でした。色々とありがとうございました。

黒田 航平先生（町田市立木曾中学校）

お久しぶりです。昨年度2月から休校期間に入ってしまい、皆さんと直接のお別れが出来なかったことを残念に思います。旧1学年は2年生としてスタートできたでしょうか。少しづつ部活動も再開していると思います。サッカーチームは昨年と同じように意識高く活躍してくれることを願います。それぞれが、経験したことがないようなことばかり起こり、鬱屈した気持ちになっている人もいるかもしれません、ぜひ、自身を良い状態に保ってください。楽しい、嬉しい、面白いそんな状態を。そういう人は魅力ある人で、その周りには同じような良い状態の人が集まり、その集団なら、さらに面白いことを起こせます。次に会えたとき魅力溢れる皆さんと会えることを楽しみにしています。私も新しい学校で頑張ります。1年間ありがとうございました。

内山 歩美先生（茅ヶ崎市立松浪中学校）

まずは、1年生の皆さん、ご入学おめでとうございます。2、3年生の皆さんには、進級おめでとうございます。これは、4月の離任式での挨拶の予定でしたが、今回このような形になってしまいましたことを、とても残念に思っています。

さて、私は昨年度の4月から講師として入り、7月からは、山崎先生の代わりに国語の授業で一緒に勉強していました。あっという間の1年でしたが、たくさんの思い出をもらいました。

鎌倉の校外学習では、お土産を買いまくっていたのを見られていたみたいで、後日、「内山先生が一番楽しんでいた」と言われてしまいました。この時、修学旅行では目立たないようにお土産を買おうと思ったのも事実です。また、演劇部では都大会という大舞台にも行かせてもらいました。演劇部の皆さんも言ったのですが、「都大会」というものは、運動部が行くものだと思っていたので、びっくりしたのを覚えています。演劇部の皆さん、本当にありがとうございました。

このお話をいただいて、皆に何を伝えようか色々と考えました。きちんと挨拶できる人になってくださいとか、夢をもってくださいとか。考えれば考えるほど、わからなくなってきたが、私から伝えたいことは、「間違ったり、注意されたら、まずは謝ることを忘れないでください。」ということを伝えます。大人になっても謝れない人は沢山います。でも皆さん成長段階中です。今のうちに、「謝る」ということを、きちんと覚えてください。そして、謝ってから自分の言いたいことを伝えてください。これが出来るようになれば、素敵な大人になれると思います。私も当然今でもこのことを心がけています。いつまでも勉強です。そして不思議なたまをたくさん持って素敵な大人になっていってくださいね。茅ヶ崎の中学校から皆さんことを応援しています。

オンライン学習について

Google Classroom を活用したオンライン学習の試行につきまして、1、2年生を対象に、8月3日（月）～の週に実施いたします。課題の内容は1、2年生共に「SDGsについての学習」になります。詳細につきましては、各学年よりお子様を通じてお知らせをいたします。

ご不明な点や操作上の疑問点等ございましたら、学校までご連絡ください。対応をいたします。

現在も感染拡大が収束していない状況もあり、今後のお子様の「学びの保障」の観点からも、前回の3年生に引き続き、1、2年生も試行させていただきます。

保護者の皆様にもご援助いただくことが多々あるかとは存じますが、オンライン教育の推進にご理解・ご協力を賜りたく、お願い申し上げます。

地域や社会生活の安全

学校だより第4号でも掲載しましたが、夏休みを安全に過ごすために再度お伝えします。

○道路は車や自転車がいつ通るかわからない危険な場所なので、ローラースケート、スケートボード、キックボード等で遊ぶのはやめましょう。

○道路でのボール遊びや落書きもやめましょう。

○万が一他の家の敷地にボール等が入ってしまったら、家の人に断ってから取るようにしましょう。

○家の近くの道であっても、安全確認に努めましょう。また、飛び出し等は絶対にしないようにしましょう。

○自転車に乗るときはルールとマナーを守ってください。

※車道の左側を通行しましょう。

※標識、信号は守りましょう。

※歩道は歩行者優先です。



8, 9月の予定

- 8月 1日（土）夏期休業日始
3日（月）教育相談週間（全学年）
～ 3年生登校日（午前授業）
7日（金）
10日（月）山の日、閉庁日始
～
15日（土）閉庁日終
17日（月）学校閉庁日
24日（月）始業式、午前授業
25日（火）午前授業、校内研修会
26日（水）Ⅱ期時間割始
27日（木）内科検診（3ABC）
31日（月）心のアンケート
体育館空調工事終
- 9月 1日（火）引き渡し訓練
2日（水）内科検診（3DEF）
3日（木）卒業アルバム用部活写真撮影
内科検診（3G、2AB）
4日（金）復習確認テスト（3年）
5日（土）午前授業

保護者・地域の皆様

本日をもちまして1学期を終了いたします。昨年度3月よりの臨時休校期間におきましては、本校の生徒が地域の皆様に大変お世話になりましたことを学校を代表いたしまして、厚く御礼申し上げます。

6月中旬より通常再開となりましたが、土曜授業、夏期休業日の短縮、3年生登校日等、例年とは異なる年間予定のために、ご家庭にもご迷惑をおかけいたしていることと思います。

学校生活におきましては、これからも全教職員一丸となって感染拡大防止に努め、生徒が安心・安全な環境で学校生活が過ごせるよう努力いたします。

短い夏休みではございますが、地域社会における生徒の生活を見守っていただき、なにかございましたら学校までご連絡いただければ幸いです。

まだまだ不透明な毎日が続くとは思いますが、皆様のご健康を心より祈念いたしまして、御礼の言葉とさせていただきます。ありがとうございました。2学期以降もよろしくお願ひいたします。

お願い

今年度より、緊急の連絡については、「町田市学校メール配信システム」と「学校ホームページ」により行うことといたします。そのため、緊急連絡網は作成いたしませんので、ご了承いただきますようお願いいたします。

なお、「メール配信システム」の未登録のご家庭は、ご登録いただきますようお願いいたします。

（下記のQRコードを読み取ることで、登録画面に入ることができます。）

① 空メールアドレス	② QRコード	③ 学校ID
t-machida-school@sg-m.jp		973652

また、来週からの3者面談におきましては、ご利用の中、お時間をいただきありがとうございます。尚、お手数ではございますが、お子様同様、検温をしていただき、3者面談にお越しくださいますようお願い申し上げます。